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令和６年 第６回 定 例・臨 時 委 員 会  議 事 録 

委   員   会   日  程 会     場 

開会日時 令和６年５月８日 午前・後 10時 30分 佐渡島開発総合センター 

２階 第３会議室 
閉会日時 令和６年５月８日 午前・後 11時 07分 

延会日時 令和  年 月   日  午前・後   時  分 

出  席  者 欠  席  委  員 会 議 録 署 名 委 員 

教育長  香遠 正浩  瀧川 紀子 

１番委員 瀧川 紀子  岩崎 奈美 

２番委員 岩崎 奈美   

３番委員 後藤 まき子   

４番委員 加藤 雄一郎   

議 案 説 明 の た め 出 席 し た 職 員 

 

教育次長        鈴木健一郎 

教育次長補佐 兼社会教育課長 

             市橋 秀紀 

教育次長補佐 兼教育総務課長 

         栁澤 正二 

教育総務課 

課長補佐       若林 昭宏 

総務係主任      小林 唯美                        

 

学校教育課 

  課長         渡邉 一哉 

  管理主事       本間 智英 

  

 

 

 

 

傍 聴 人 有・無  

報告の 

要旨 

 「議事の概要」のとおり 
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会 議 で 行 っ た 選 挙 の 結 果 

なし 

会 議 に 付 議 し た 事 件 の 題 目 

教育長の職務代理者の指名について 

 

委員の議席の指定について 

 

議案第 55号 佐渡市学校運営協議会委員の委嘱に係る専決処理について 

 

議案第 56号     佐渡市学校再編統合協議会委員の委嘱に係る専決処理について 

 

議案第 57号 佐渡市学校再編統合協議会委員の委嘱に係る専決処理について 

 

議案第 58号     佐渡市学校再編統合協議会委員の委嘱に係る専決処理について 

 

議案第 59号 佐渡市学校再編統合協議会委員の委嘱に係る専決処理について 

 

議案第 60号     佐渡市地域クラブ活動推進協議会委員の委嘱について 

 

 

 

報告事項 １ 佐渡地区における義務教育諸学校教科用図書の採択等について 

 ２ 相川郷土博物館リニューアルオープンについて 

 ３ その他 

 

 

次回会議開催日 

 

 

採決の結果及び可否の数を計算したときは、その数 

 なし 

請願、陳情 有・無  有の場合、別紙のとおり 

  その他必要と認めた事項 

 特になし 
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【議事の概要】 

 ◎本臨時教育委員会は、午前 10時 30分から開催した。 

・香遠教育長 ・ ただ今から、令和６年第６回佐渡市教育委員会臨時会を開催いたします。 

・ はじめに、日程第１「議事録署名委員の指名について」ですが、本日の署

名委員は「佐渡市教育委員会会議規則」第 18条の規定により、瀧川委員と岩

崎委員の２名を指名いたします。よろしくお願いいたします。 

・ 日程第２「教育長の職務代理者の指名について」を議題といたします。 

・ 事務局の説明を求めます。 

・栁澤教育総

務課長 

・ 教育長の職務代理者につきましては、「地方教育行政の組織及び運営に関す

る法律」第 13 条第２項の規定において、「教育長に事故があるとき、又は教

育長が欠けたときは、あらかじめその指名にする委員がその職務を行う。」と

されております。 

・ 逐条解説の中でも、あらかじめ教育長が委員の中から指名するとあります。

これにならい教育長から指名していただきたいと思います。 

・ なお、関連いたしまして「佐渡市教育委員会事務局の長に対する事務委任

規程」第２条第２項において、「職務代理者は、職務代理者が行う職務のうち、

具体的な事務の執行等、職務代理者が自ら事務局を指揮監督して事務執行を

行うことが困難である場合には、その職務を教育次長に委任し、又は臨時に

代理させることができる。」こととなっておりますので、ご報告申し上げます。 

・香遠教育長 ・ ただ今、事務局から説明がありました。私の方から「職務代理者」を指名

させていただいてよろしいでしょうか。 

・委員全員 ・ 異議なし 

・香遠教育長 ・ 異議なしと認めます。 

・ では「職務代理者」に、加藤雄一郎委員を指名させていただきます。 

・ ここで、加藤職務代理者から、ひと言ご挨拶をいただきたいと思います。 

・加藤委員 ・ 職務代理者ということですが、教育長に事故がないことを祈っております

し、教育委員は教育長を入れて５名しかいないので、そこから教育委員会事

務局含めて協力していければと思いますので、どうぞよろしくお願いします。 

・香遠教育長 ・ 日程第３「委員の議席の指定について」を議題といたします。 

・ 事務局の説明を求めます。 

・栁澤教育総

務課長 

・ 委員の議席につきましては、「佐渡市教育委員会会議規則」第５条第１項に

おいて、「委員の議席は、教育長がこれを定め、番号票を付ける」と規定して

おります。 

・ 慣例では、先にご指名いただきました「職務代理者」を１号委員とし、続

いて委員経験年数の長い順に、２号委員、３号委員、４号委員と順次委員の

議席を指定する方法をとらせていただいております。 

・ 引き続き、同様の提案をさせていただきたいと思います。 

・香遠教育長 ・ ただ今、事務局（案）の説明がありました。１号委員を「職務代理者」と

し、その次に委員経験年数の長い順に、順次議席を定めることでよろしいで

しょうか。 
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・委員全員 ・ 異議なし 

・香遠教育長 ・ 異議なしと認めます。 

・ よって、１号委員に加藤雄一郎職務代理者、２号委員に瀧川紀子委員、３

号委員に岩崎奈美委員、４号委員に後藤まき子委員といたします。 

・ 次回の会議以降は、１号委員からの並び順でお願いいたします。 

・ 次に、「議案第 55号」から「議案第 60号」まで及び「報告事項１」につい

ては、人事及び個人情報に関する内容が含まれていることから、「佐渡市教育

委員会会議規則」第７条の規定により「秘密会」としたいので、これに賛成

の方は挙手をお願いします。 

・委員全員 ・ 挙手 

・香遠教育長 ・ 全員賛成ですので、「議案第 55号」から「議案第 60号」まで及び「報告事

項１」については、「秘密会」とすることといたします。 

【秘密会】 

・ 議案第 55号「佐渡市学校運営協議会委員の委嘱に係る専決処理について」、

渡邉学校教育課長より説明する。 

・ 議案第 56号「佐渡市学校再編統合協議会委員の委嘱に係る専決処理につい

て（相川小学校）」、栁澤教育総務課長より説明する。 

・ 議案第 57号「佐渡市学校再編統合協議会委員の委嘱に係る専決処理につい

て（七浦小学校）」、栁澤教育総務課長より説明する。 

・ 議案第 58号「佐渡市学校再編統合協議会委員の委嘱に係る専決処理につい

て（金泉小学校）」、栁澤教育総務課長より説明する。 

・ 議案第 59号「佐渡市学校再編統合協議会委員の委嘱に係る専決処理につい

て（相川小学校・七浦小学校・金泉小学校合同再編統合協議会）」、栁澤教育

総務課長より説明する。 

【以上の議案については、質疑を経て原案どおり承認された。】 

・ 議案第 60号「佐渡市地域クラブ活動推進協議会委員の委嘱について」、 

渡邉学校教育課長より説明する。 

【以上の議案については、質疑を経て原案どおり可決された。】 

・ 報告事項１「佐渡地区における義務教育諸学校教科用図書の採択等につい 

て」、本間管理主事より説明する。 

【以上の報告については、質疑を経て終了した。】 

・香遠教育長 ・ 報告事項２「相川郷土博物館リニューアルオープンについて」事務局の説

明を求めます。 

・市橋社会教

育課長 

・ 相川郷土博物館というチラシをご覧ください。 

・ 相川郷土博物館につきましては、耐震工事等が終わり、５月 25日土曜日に

リニューアルオープンします。オープニングスケジュールについてですが、

５月 25日の 10時 30分から記念式典テープカットがあり、11時からと 12時

からの２回、各回 20人限定で展示解説を行います。午後 1時からは無料で一

般開放します。 

・ 翌日 26日、日曜日は午前９時からと 10時からの２回、こちらも各回 20人 
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限定で学芸員による展示解説を行います。11 時から 17 時までは無料で一般

開放し、地域の方のみならず、佐渡全域から来館していただきたいと思い、

このチラシを５月 10日の嘱託員文書にて配布する予定でおります。 

・ チラシの下方にシャトルバスの情報も載せてあります。相川郷土博物館と

きらりうむ佐渡をつなぎ、５月 25日は 10時 45分から、５月 26日は８時 45

分から、きらりうむ佐渡駐車場から 30 分間隔でシャトルバスを出す予定で

す。この２日間はきらりうむ佐渡も無料になりますので、多くの方に来てい

ただければと思います。 

・ 前回の定例会で承認していただいた赤坂アカ先生の博物館のマスコットキ

ャラクターもこのチラシに使用しております。また、私の名刺にも使わせて

いただいております。この後、こういうことも含めながら、チラシを作って

いきたいと思いますし、この内容で 25日オープンしたいと思いますので、皆

さんお時間がありましたらぜひ来館くださいますようお願いいたします。 

・香遠教育長 ・ ただ今の説明に対して、質疑等はありますか。 

・委員全員 ・ 質疑なし 

・香遠教育長 ・ 質疑なしと認めます。 

・ 次に報告事項３「その他」でありますが事務局からありますか。 

・栁澤教育総

務課長 

・ 先ほどの名刺の件ですが、ご希望される方は博物館のマスコットキャラク

ター入りのものをお配りいたします。 

・香遠教育長 ・ 希望する場合も、住所とか電話番号とか入れるとか入れないとか、どこに

するかとか自由に選べます。 

・栁澤教育総

務課長 

・ ご自宅の住所の方が良ければ、それで入れることも可能です。 

・香遠教育長 ・ 後ほど、ご希望の意思をお聞かせください。では、この名刺のことも含め

て、委員の皆様からその他何かありますか。 

・瀧川委員 ・ 終わった相川博物館の件で、今、思いついたので、その件でよろしいです

か。リニューアルオープンということと相川、それから佐渡金山の世界遺産

登録で盛り上がっていくと思いますので、リニューアルしてからの人数をカ

ウントして、入場者何名の時によく記念写真を撮って、赤坂アカさんのグッ

ズを使って、何かそういうイベントを考えられたりしますか。リニューアル

していないと、カウントをするきっかけがないのですが、今回リニューアル

オープンしたので、もしかしたらそういった夏に向けてとか、冬に向けてと

か、カウントするきっかけになるし、キャラクターもあると思い、思いつき

なのですが。 

・市橋社会教

育課長 

・ ご意見ありがとうございます。そこまで考えていませんでしたが、係に話

して検討していきたいと思います。 

・瀧川委員 ・ 検討してみてください。 

・香遠教育長 ・ トキエアの搭乗者１万人達成のニュースが数日前流れていましたね。 

・瀧川委員 ・ １万人で、注目を、呼び込むきっかけのひとつになるかなと思って。 

・香遠教育長 ・ 良いアイデアをありがとうございます。 
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・加藤委員 ・ 強力なキャラクターがあるので、とてもいいことだと思います。 

・岩崎委員 ・ ゴールデンウイークなども結構な佐渡も人が入ってきていたので、おそら

く夏あたりも同じようにおそらく、かなり相川あたりも人が大勢入ってくる

と思うので、例えば鉱山祭りにちょっとしたイベント的なことをされた方が、

もっと盛り上がるし、周知できるのかなと思います。やはり赤坂アカさんの

知名度って凄く今大きいと思いますので、そういったことを全面的に広げた

方がよろしいのではないかと思います。 

・香遠教育長 ・ ありがとうございます。 

・市橋社会教

育課長 

・ ありがとうございます。 

・香遠教育長 ・ その他ありますか。 

・ 他にはないようですので、日程第 10「報告事項」はこれで終了いたします。 

・ 日程第 11「次回会議の開催日」について、事務局の説明を求めます。 

 

・香遠教育長 

 

 

【次回の会議は、５月 22日（水）に定例会を開催したい旨を説明した。】 

・ 以上で令和６年第６回佐渡市教育委員会臨時会を閉会いたします。 

 

午前 11時７分終了 

 


